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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Более тысячи семей получили социальные выплаты на приобретение жилья за 
пределами Таймыра 

С завтрашнего дня начинается приём документов от жителей заполярной столицы на 
получение в 2018 году социальных выплат на приобретение жилья на территории России в 
соответствии с краевым законом № 11-5540 от 21.12.2010 года «О социальной поддержке 
граждан, переселяющихся из городского округа город Норильск и городского поселения 
Дудинка Красноярского края».  

Для получения социальной выплаты необходимо представить в отдел по миграционной и 
жилищной политике Администрации муниципального района (далее – Отдел) полный пакет 
документов, перечень которых можно получить в Отделе. Документы будут приниматься до 
14 июля 2017 года включительно.  

Как отметила начальник Отдела Анастасия Булгакова, 1010 таймырских семей с 2011 
года по 2016 год получили социальные выплаты и приобрели жильё в регионах России с 
благоприятными климатическими условиями в рамках программы «Переселение граждан, 
проживающих в городском округе Норильск и городском поселении Дудинка Красноярского 
края, в благоприятные природно-климатические условия на территории Российской 
Федерации».  

Как показывает практика, более 40% жителей муниципального района переселяются в 
Красноярский край, в основном в краевую столицу или Сосновоборск, также выбирают 
Ленинградскую, Московскую области и другие регионы России.  

Также Анастасия Михайловна отметила, что с 01 января этого года в случае отчуждения 
гражданином или членами его семьи жилых помещений, принадлежащих им на праве 
собственности иным лицам, размер предоставляемой социальной выплаты уменьшается на 
сумму, полученную по договору, предусматривающему отчуждение жилого помещения, либо 
на сумму, указанную в справке, составленной на дату заключения такого договора и 
выданной организацией, осуществляющей техническую инвентаризацию. При этом для 
расчёта значения, на которое уменьшается размер социальной выплаты, учитывается 
наибольшая из указанных сумм.  

Напомним, что специалисты отдела по миграционной и жилищной политике 
Администрации муниципального района ведут прием по адресу: г. Дудинка, ул. Ленина, д. 24 
«А», кабинет 41. Телефоны для справок: 8 (39191) 5-17-74. Приём граждан осуществляется со 
вторника по четверг с 09.00 до 13.00 и с 14.00 до 17.00 часов. 

«Таймыр» 
 
Юные таймырские спортсмены готовятся выступить на краевых соревнованиях по 
лыжным гонкам и спортивной борьбе 

Юные таймырские спортсмены готовятся выступить на краевых соревнованиях среди 
учащихся по лыжным гонкам и региональном первенстве среди юниоров 1997–1999 годов 
рождения по спортивной борьбе (греко-римская борьба), сообщили сегодня в таймырской 
администрации. 

Состязания пройдут со 2 по 6 февраля. Первенство по лыжным гонкам состоится в 
городе Назарово. В состав таймырской команды вошли воспитанники тренера по лыжным 
гонкам ДЮСШ по национальным видам спорта имени А.Г. Кизима Александра Бабкина. 
Среди них – учащиеся дудинской гимназии Дарья Евдокимова, Екатерина Кузьмина, Юлиана 
Федорова и представитель дудинской средней школы №7 Евдокия Рябова. Возраст 
спортсменов – 10–11 лет.  

Первенство края по спортивной борьбе пройдет в Красноярске. Муниципальный район на 
этих соревнованиях будет представлять 17-летний гимназист Рахат Сурапов. Его тренирует 
Юрий Солодовник, тренер по греко-римской борьбе ДЮСШ по национальным видам спорта. 

"Таймырский Телеграф" 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Коммунальники Дудинки в непогоду работают в усиленном режиме 
 В связи с ухудшившимися погодными условиями коммунальные службы Дудинки 
работают в усиленном режиме, заявили сегодня в администрации Таймыра. 
  По информации районного управления по делам ГО и ЧС, к настоящему времени не 
зарегистрировано обрывов высоковольтных проводов, обрушений конструкций и случаев 
экстренной эвакуации людей с федеральной трассы Дудинка–Алыкель.  
  В усиленном режиме на очистке дворовых территорий и улиц города работают 
сотрудники АО "Таймырбыт". Шесть единиц снегоуборочной техники в данный момент 
занимаются очисткой дворовых территорий, пять "КАМАЗов" и снегопогрузчик задействованы 
на вывозе снега на снегоотвал. Рабочий день водителей техники, как и дворников, продлен до 
20:00. 
  Работы не прекращались и в воскресенье, когда была выведена техника для очистки 
дороги в сторону очистных сооружений, а также дворовых территорий. В первую очередь 
коммунальники старались обеспечить доступ оперативных служб к жилым домам. 
  За период с 9 января с территорий заполярного города вывезено более 11500 
кубометров снега, тогда как за весь январь прошлого года – менее 10000 "кубов". 
 Сейчас нормы техники безопасности не позволяют проводить какие-либо работы на крышах 
домов. Когда ветер стихнет, работники "Таймырбыта" приступят к очистке кровель от снега и 
наледи. 
  Сотрудники УГОЧС обращают внимание граждан на необходимость соблюдения мер 
безопасности. При усилении ветра следует ограничить выход из зданий, а при выходе на 
улицу – соблюдать максимальную осторожность. Не стоит прятаться от сильного ветра около 
стен домов, так как с крыш возможно падение шифера и других кровельных материалов. 
Необходимо быть внимательными при переходе проезжей части. Нельзя оставлять детей без 
присмотра, следует запретить им выходить на улицу без взрослых. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Адрес городской администрации – Советская, 35 
Администрация города Дудинки извещает о том, что руководство исполнительно-

распорядительного органа местного самоуправления вновь размещается в здании, 
расположенном по адресу: улица Советская, 35. Руководитель администрации Сергей Батыль 
работает в кабинете № 121, телефон приёмной – 27-102. Первый заместитель руководителя 
Роман Ганул и заместитель, курирующий вопросы ЖКХ Янина Квасова занимают кабинеты 
107 и 105, телефон приёмной – 27-106. Заместитель руководителя- председатель комитета 
по обеспечению деятельности органов МСУ Александр Фомин находится в кабинете 135, 
телефон 27-108. В кабинете 138 – заместитель по правовым вопросам Евгений Мойсюк, 
телефон 27-109. Заместитель председателя Городского Совета Сергей Бородин ведёт приём 
в кабинете 120, телефон 27-104. 

  
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Уровень заболеваемости ОРВИ и гриппом в Норильске остается на неэпидемическом 
уровне 

Уровень заболеваемости ОРВИ и гриппом в Норильске во всех возрастных категориях 
населения на минувшей неделе находился на неэпидемическом уровне. Об этом агентству 
сообщили сегодня в территориальном отделе управления Роспотребнадзора по 
Красноярскому краю в Норильске. 

За период с 23 по 26 января острую респираторную вирусную инфекцию 
диагностировали у 1126 горожан. Уровень заболеваемости ниже эпидемиологического порога 
на 35,3%. 

Среди детей в возрасте до двух лет уровень заболеваемости был ниже эпидпорога на 
22,8% (303 заболевших за отчетный период), от трех до шести лет – на 29,7% (334), от семи 
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до 14 лет – на 47,8% (198), среди взрослого населения и подростков в возрасте 15–17 лет 
– на 45% (291). 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Владимир Потанин на встрече с Владимиром Путиным: "Средний уровень зарплаты у 
нас превышает 90 тысяч рублей" 

Президент России Владимир Путин провел встречу с президентом "Норникеля" 
Владимиром Потаниным. Руководитель компании проинформировал главу государства об 
итогах работы "Норникеля" за минувший год и текущей деятельности компании. 

 "Год был непростой, но мы его закончили успешно. У нас стартовала долгосрочная 
программа развития, рассчитанная до 2023 года. В результате реализации этой программы у 
нас должен увеличиться объем производства руды в полтора раза, объем обогащения – 
почти в два раза. И должно произойти очень серьезное омоложение мощностей, мощности в 
"Норникеле" станут самыми современными и самыми крупными в мире. Полагаем, что это 
будет самое эффективное горно-металлургическое предприятие. Кроме того, такого рода 
модернизация позволит нам решить накопившиеся экологические проблемы. К 2023 году мы 
намерены выполнить запланированное снижение на 75% выбросов вредных веществ в 
атмосферу", – приведены слова Владимира Потанина в стенограмме встречи, размещенной 
на сайте Кремля. 

 Президент "Норникеля" акцентировал внимание российского лидера на том, что 
масштабная модернизация производственных мощностей ведется в условиях сохранения 
социальной стабильности. "Для сохранения стабильности в коллективах, выполнения 
коллективных договоров в этот срок в компании "Норникель" будет создано порядка 3 тыс. 
дополнительных рабочих мест, для того чтобы процессы модернизации не привели ни к каким 
осложнениям социального характера. Это потребует инвестиций порядка 1 трлн. руб., из 
которых 250 млрд. руб. пойдут на мероприятия экологической направленности", – пояснил 
Владимир Потанин, выразив надежду на то, что успешному осуществлению намеченных 
планов будет способствовать "определенная государственная поддержка, необходимая в 
больших и масштабных проектах". "Но при этом мы не сидим, сложа руки. Уже занимаемся 
проблемами экологии. В частности, в прошлом году был закрыт Никелевый завод в городе 
Норильске, что позволило на 35% снизить выбросы вредных веществ в атмосферу в черте 
города. Это первый шаг. Но, как я уже говорил, к 2023 году мы намерены эту проблему 
решить полностью", – уточнил президент "Норникеля". 

 По словам Владимира Потанина, облик среднестатистического работника компании за 
последние 10–15 лет изменился: "Это стал гораздо более требовательный россиянин, 
которому необходим уже и широкополосный интернет, и определенные услуги в городе, и 
спорт, и развлечения, и кино. Мы над этим много работаем. Кроме того, в связи с техническим 
перевооружением необходима переподготовка людей, повышение их квалификации. В 
частности, при закрытии Никелевого завода нам удалось перераспределить с этого 
производства на другие около 1600 человек. При этом 1000 человек из них прошли 
переподготовку, и примерно половина даже получили новые специальности". 

 Продолжая тему социальной ответственности компании, глава "Норникеля" напомнил о 
программе переселения северян на материк, на реализацию которой компания направляет 
существенные средства, позволяющие переселять до 500 человек в год.  

 "Средний уровень заработной платы у нас превышает 90 тыс. руб. Одна из самых 
высоких зарплат в стране", – заявил глава "Норникеля". 

 "Что касается переселения, трудоустройства высвобождающегося персонала – здесь 
обязательно нужен прямой контакт с регионами, с федеральной властью. Я переговорю с 
губернатором на этот счет", – пообещал российский лидер. 

"Таймырский Телеграф" 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Губернатор Виктор Толоконский поручил подготовить проект программы 
строительства жилья для работников бюджетной сферы  

Губернатор Виктор Толоконский провел совещание по подготовке программы 
строительства жилых домов для работников учреждений бюджетной сферы Красноярского 
края.  

Министр строительства и жилищно-коммунального хозяйства региона Николай Глушков 
доложил о возможных механизмах предоставления жилья работникам бюджетных 
учреждений. По словам министра, в 2016 году по конкурсу было отобрано 23 муниципальных 
района и городских округа, имеющих подготовленные земельные участки и необходимые 
технические условия для строительства жилых домов. Квартиры в планируемых к 
строительству домах могут быть предоставлены работникам бюджетной сферы по договору 
социального найма или приобретены бюджетниками в собственность с использованием 
средств государственной поддержки. Кроме того, разработан проект строительства в 
Красноярске 150-квартирного дома для работников культуры, а также многоквартирного дома 
для работников здравоохранения.  

"В Канске в высокой степени строительной готовности есть 60-квартирный дом, который 
с участием краевого бюджета может быть достроен для обеспечения потребности местных 
работников бюджетной сферы. Похожий 90-квартирный дом есть в Минусинске. Все 
представленные сегодня варианты готовы к реализации", – отметил Николай Глушков. 

Глава региона поддержал предложенные варианты, сделав акцент на том, что важно не 
просто развернуть активное строительство служебного жилья в муниципалитетах края, а в 
первую очередь поддержать те города и районы, где для реализации этой задачи есть 
надежные подрядчики. 

"Будет неправильным на строительство каждого дома в территории возить рабочих и 
технику из Красноярска. Проекты муниципалитетов, где строительные комплексы лучше 
готовы к выполнению такой задачи, должны реализовываться в приоритетном порядке", – 
сказал Виктор Толоконский. 

Подводя итоги совещания, Губернатор поручил министерству строительства и ЖКХ края 
подготовить распоряжение по осуществлению строительства жилых домов для работников 
бюджетной сферы.  

«Красноярский край» 
 
Красноярский край получит 14,4 млн рублей на развитие образования  

14,4 млн рублей будет получено в виде субсидий из федерального бюджета в рамках 
федеральной программы «Развитие образования» на 2016-2020 годы. 

Соответствующие распоряжения по распределению средств подписал премьер-министр 
России Дмитрий Медведев. 

«Средства направляются на решение задач по повышению качества образования. В 
этом году Красноярский край стал победителем сразу в двух подпрограммах – «Повышение 
качества образования в школах, функционирующих в неблагоприятных социальных 
условиях» и «Модернизация технологий обучения в соответствии с новым федеральным 
образовательным стандартом». 

Министерство образования Красноярского края отмечает, что средства будут 
направлены на пополнение фондов школьных библиотек, создание современных 
информационно-библиотечных центров, финансирование деятельности стажировочных 
площадок, повышение квалификации учителей, создание сетевых сообществ по учебным или 
предметным областям, на модернизацию технологий и содержание обучения в соответствии 
с новым федеральным государственным образовательным стандартом (ФГОС). 

Всего в рамках государственной программы «Развитие образования» на 2016-2020 годы 
в регионы распределено 2,5 млрд рублей. Субсидии предоставляются субъектам РФ по 
итогам конкурсов. 
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Напомним, что согласно новым ФГОС, образовательные учреждения в России 
претерпят массу изменений. В первую очередь это касается внедрения современных 
технологий образования, инклюзивного обучения и индивидуального подхода к каждому 
ученику. По новым требованиям, школа должна стать образовательным пространством, 
доступным для всех без исключения и позволяющим каждому учащемуся проявить себя в 
полной мере. Роль педагога так же усложняется – он должен не просто давать детям знания, 
но помогать им развиваться в соответствии с индивидуальными предпочтениями и 
предрасположенностями каждого ребенка. 

1-line.info 
 

ЦБ ограничил финансовые операции в «Енисее» 
Центральный банк РФ ввел запрет на проведение операций по счетам и вкладам в 

красноярском банке «Енисей», сообщает «Интерфакс». Запрет введен 25 января сроком на 
шесть месяцев по итогам проведенной регулятором проверки. 

По данным издания, Центробанк предъявил «Енисею» требование реклассифицировать 
права и требования к заемщикам. 

Как уточняет портал «Финансист», банк «Енисей» 30 января обратился в Арбитражный 
суд Красноярского края с исковым заявлением о признании решения Центробанка 
недействительным. Суд должен до 1 февраля назначить дату слушания дела. 

В банке полагают, что предписание создает определенные препятствия для работы. 
«С учётом всех обстоятельств, применённые Центробанком меры кажутся нам 

избыточными и несоразмерными. Данные ограничения неизбежно приведут к невозможности 
исполнять обязательства перед контрагентами и работниками банка, поскольку за счет таких 
операций (в т.ч. кредитование, выдача банковских гарантий и пр.) во многом формируется 
доход банка. Конечно, применяя такие меры, Банк России не мог не понимать, что фактически 
он своими действиями лишил банк возможности осуществлять банковскую деятельность», — 
цитирует портал зампредседателя правления банка «Енисей» Ирину Антипину. 

Банк «Енисей» создан в ноябре 1990 года на базе Красноярского отделения 
Промстройбанка СССР, имеет филиал в Москве. Основными акционерами, по данным Банка 
России, являются московские ООО «Дивити-инвест», ООО «Примьеро групп», ООО 
«Лантана-инвест», ООО «Станлей», ООО «Арте холдинг» и ООО «Дженирал финанс». 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
Красноярский край стал одним из лидеров по подростковой преступности 

По итогам 2016 года Красноярский край вошел в число регионов России с наиболее 
высоким уровнем подростковой преступности. 

Как сообщают «Известия» со ссылкой на Генпрокуратуру РФ, в числе регионов с 
наибольшим количеством преступлений из числа расследованных — Свердловская (2346 
преступлений за 2016 год) и Челябинская (1935) области, Пермский (1894) и Красноярский 
(1836) края, а также Кемеровская область (1649). 

Наименьшее число преступлений было зафиксировано в Ингушетии (всего 5 в 2016 
году), Чечне (21), Чукотском (26) и Ненецком (51) автономных округах, а также Республике 
Калмыкия (62). 

В целом по стране уровень подростковой преступности снизился на 13,1 %. По данным 
Генпрокуратуры, за 2016 год в России с участием несовершеннолетних было совершено 53 
736 преступлений. Около 15 % подростков-правонарушителей находились в состоянии 
алкогольного или наркотического опьянения. 

Newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
В 2016 году в России предотвратили более 40 терактов. За два года количество 
террористических преступлений сократилось в два раза, отметили в НАК 
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Спецслужбы и правоохранительные органы предотвратили в 2016 году в России 
более 40 преступлений террористической направленности. 

Об этом сообщил на пресс-конференции первый заместитель руководителя аппарата 
Национального антитеррористического комитета (НАК) Игорь Кулягин. 

По словам Кулягина, были предотвращены теракты в Москве, Санкт-Петербурге, 
Красноярске, в Ингушетии. Так, 2 мая прошлого года были задержаны члены запрещенной в 
РФ международной террористической группировки "Исламское государство" (ИГ, запрещена в 
РФ), готовившие теракты в столице на майские праздники и во время чемпионата мира по 
хоккею. 

Кроме того, задержаны сторонники ИГ, готовившие теракты в Красноярске 9 мая, в 
Санкт-Петербурге 12 ноября задержаны члены террористической группы, готовившие теракты 
в Петербурге и столичном регионе, в Ингушетии установлены пятеро участников бандгруппы, 
планировавших теракты в Москве во время новогодних праздников и возле посольства 
Франции. 28 и 29 декабря в Дагестане были задержаны члены ячейки ИГ, готовившие по 
указанию главаря одной из группировок в Сирии теракты в Москве в период новогодних и 
рождественских праздников. "Жертвами этих чудовищных преступлений могли стать тысячи 
граждан", - сказал Кулягин.  

Он также отметил снижение террористической активности в РФ. По его словам, в 2016 
году антитеррористическая деятельность осуществлялась в условиях повышенного уровня 
террористических угроз, исходящих от международных террористических группировок и 
бандглаварей, действующих в России. 

Согласно данным НАК, в 2016 году было уничтожено более 140 боевиков и 24 главаря 
бандформирований, задержаны более 900 бандитов и их пособников. По словам Кулягина, в 
2016 году у боевиков изъято большое количество оружия  и боеприпасов, ликвидировано 
почти 50 мастерских и лабораторий по изготовлению стрелкового оружия, что в полтора  раза 
больше, чем в 2015 году. "Изъято более 100 кг взрывчатых веществ, обезврежено 199 
самодельных взрывных устройств", - добавил представитель НАК. 

ТАСС 
 

Правительство приняло концептуальное решение о повышении пенсионного возраста 
Решение о повышении пенсионного возраста россиян в правительстве РФ уже принято, 

обсуждается вопрос о параметрах повышения, сообщает в среду газета «Известия» со 
ссылкой на источники в правительстве. 

«Сам вопрос о повышении уже концептуально решен», — приводятся в статье слова 
одного из источников. 

Что касается параметров повышения, то пока окончательного решения по этому вопросу 
нет, отмечают собеседники «Известий». Но есть несколько основных вариантов, которые 
сейчас обсуждаются в правительстве. 

Так, один из проектов предполагает повышение пенсионного возраста для женщин до 63 
лет, для мужчин — до 65 лет. Причем процесс должен быть постепенным — с шагом на шесть 
месяцев в год. 

Еще один вариант — выровнять пенсионный возраст для мужчин и женщин, повысив его 
до 63 лет, сообщили источники «Известий». 

В то же время социальный блок, который публично выступает против повышения 
пенсионного возраста, уже подготовил расчеты, исходя из повышения пенсионного возраста 
для мужчин до 65 лет и женщин до 60 лет, рассказал «Известиям» один из участников 
правительственных совещаний. 

«Соцблок и дальше будет выступать публично против повышения пенсионного возраста, 
однако они понимают, что принципиально решение уже принято, и решили подстраховаться 
расчетами», — сказал источник газеты, близкий к правительству. 

Между тем в пресс-службе Минтруда «Известиям» заявили, что решение относительно 
повышения пенсионного возраста еще не принято. Это также подтвердил пресс-секретарь 
вице-премьера Ольги Голодец, которая курирует соцблок. 
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В свою очередь источник газеты отметил, что объявить о повышении пенсионного 
возраста могут в 2018 году, когда будет сформировано новое правительство. 

INTERFAX.RU 
 
Страховые пенсии в России 1 февраля проиндексируют на 5,4% 

Страховые пенсии и социальные выплаты в РФ начинают индексироваться на 5,4%. 
Соответствующее решение было ранее принято правительством. 

Премьер Дмитрий Медведев заявил, что в текущем году правительство возвращается к 
прежней системе индексации пенсий. Страховая пенсия вырастет на уровень инфляции 
прошлого года, которая составила 5,4%. Вице-премьер Ольга Голодец сообщила в свою 
очередь, что средний размер пенсий в РФ достигнет 13 тысяч 620 рублей, а ее величина 
превысит прожиточный минимум пенсионера примерно на 60%. 

Вице-премьер уточнила, что увеличение пенсий с 1 февраля на 5,4% коснется 31 млн 
400 тысяч неработающих пенсионеров. 

Кроме того, наряду со страховыми пенсиями с 1 февраля будет проиндексирован ряд 
социальных гарантий. "Это выплаты ветеранам, инвалидам, различные выплаты и 
компенсации чернобыльцам, членам семей погибших военнослужащих и некоторых других 
категорий граждан", - сообщил Медведев. По его словам, общий объем выплат составит 706 
млрд рублей. 

Он отметил, что с 1 сентября также будет проиндексирован стипендиальный фонд. 
"Деньги на эти цели в бюджете предусмотрены", - сказал Медведев. 

Вторая индексация страховых пенсий будет произведена 1 апреля этого года 
(дополнительное увеличение страховых пенсий и фиксированных выплат на 0,38%, разницу 
между прогнозным уровнем инфляции и фактическим). 

В результате всех надбавок и выплат среднегодовой размер страховой пенсии по 
старости в 2017 году составит 13 тыс. 649 рублей. 

INTERFAX.RU 
 

Россияне не готовятся к старости. Режим приучил людей не полагаться на пенсионное 
обеспечение, не копить деньги впрок и вообще не думать о будущем. Люди уже не 
рассчитывают на государство, но и сами о себе позаботиться не готовы. 

К замерам народных чувств, производимым главными нашими опросными конторами, 
сейчас относятся с иронией. И, на первый взгляд, именно этого заслуживает очередное 
исследование Фонда «Общественное мнение» под названием «Россияне о пенсионных 
накоплениях и достойной старости». 

Опрос был проведен еще в конце осени — явно с целью пролить для начальства свет на 
то, как простонародье воспримет очередные манипуляции над пенсионной системой. А 
опубликован только сейчас — вероятно, в знак того, что чиновники уже извлекли из него все, 
что сумели. 

На мой взгляд, извлечь оттуда они могли только одно: рожденные в их альтернативной 
реальности планы внедрения какого-то добавочного накопительно-пенсионного побора будут 
с раздражением отторгнуты массами. Публикуемые ответы на изобретательно 
сформулированные вопросы о том, какая накопиловка лучше — осуществляемая через 
государственный Пенсионный фонд или через не зависимые якобы от государства фонды, — 
ничего осмысленного в себе не содержат. Кроме, разумеется, доказательства, что люди не 
воспринимают всерьез ни то, ни другое. 

Но если отбросить все лишнее и нелепое и посмотреть на этот же ФОМовский опрос не 
под чиновничьим, а под нормальным углом зрения, то исследование становится очень даже 
содержательным. Хотя выводы из него весьма печальны. 

 Итак, наших граждан от 18 до 49 лет, то есть не достигших еще ни пенсионного, ни даже 
предпенсионного возраста, спросили об их материальных видах на старость. 

Только 33% опрошенных полагают, что «в будущем, лет через двадцать, 
государственная пенсия сможет обеспечить пенсионерам достойную жизнь». И это самое 
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лояльное и самое исполненное доверия к родному государству из всего того, что 
вообще было ими сказано. 

А вот жить на одну госпенсию собирается только каждый восьмой (12%). И еще 21% 
опрошенных исходит из того, что эта пенсия составит больше половины его доходов. 

Таким образом, большинство россиян рассчитывают на что-то другое, или, выражаясь 
ученым языком, собираются реализовать какую-то альтернативную жизненную стратегию. 

76% опрошенных сообщили, что, достигнув пенсионного возраста, продолжат работать. 
Напомню, что до этого возраста большинству из них еще предстоит прожить несколько 
десятков лет. Может, они и в самом деле заглядывают так далеко? Скоро увидим, что нет. 

Так или иначе, на просьбу указать ожидаемые источники доходов на старости лет был 
получен следующий расклад ответов. 

Приработки — 38%. Это честно указывает на то, что реальная готовность продолжать 
трудиться в пожилые годы не так велика, как было сгоряча заявлено тремя четвертями 
опрошенных. 

Следующая по значимости позиция (36%) — отсутствие какого-либо ясного ответа. 
Возможно, за этим кроется нежелание откровенничать, но чаще, по-моему, искреннее 
незнание. 

На финансовую поддержку детей и других родственников намерены положиться 15%. 
Мало. На личные накопления — 14%. Это уже удивительно мало. 

Использовать продукцию с собственного огорода или садового участка готовы 7%. 
Причем среди продвинутых накопителей пенсии в негосударственных пенсионных фондах эта 
доля вырастает до 8%. Если бы не повод, можно было бы посмеяться. 

Зарабатывать, сдавая в аренду свое жилье, готовы 6% опрошенных. 
И в самом конце списка те, кто верит, что сможет благоденствовать на пенсии, 

накопленные в НПФ. Таковых — 3%. Даже среди держателей накопительной части пенсии в 
НПФ лишь каждый двадцатый верит, что оттуда поступит реальный доход. Огород и для них 
выглядит надежнее. 

 Все это, вместе взятое, четко показывает, что какой-либо широко распространенной и 
вызывающей общее доверие стратегии обеспечения собственной старости у наших 
сограждан нет. Ответ «как-нибудь заработаю» ее не заменяет, а любые другие варианты не 
пользуются широкой поддержкой. Казалось бы, странное дело. Что мешает просто копить на 
старость? 

Много это или нет, но 32% опрошенных признались, что имеют накопления. Если считать 
накоплениями сумму, на которую можно прожить хотя бы год—другой, то ответ, думаю, 
правдивый. По крайней мере, в первом приближении. 

Но на что копят? В первую очередь, на крупные приобретения, вроде квартиры или 
машины, а также на обеспечение детей. Всего 3% опрошенных сообщили, что откладывают 
«на старость», и 17% — «на черный день». По порядку величины эти цифры близки к уже 
называвшемуся здесь числу тех 14%, которые надеются на склоне лет жить на сбережения. 
Почему так мало? 

Среди вопросов, заданных ФОМом, был и прямой — когда, мол, начнете откладывать 
деньги, чтобы иметь прибавку к пенсии? 

«Уже откладываю», — ответили те же, кто в той или иной форме ранее об этом сообщал 
(13%). «Никогда не буду откладывать», — сообщили целых 37% респондентов. И еще 39% 
пообещали заняться этим когда-нибудь потом, лет через пять или десять. В большинстве 
случаев такой ответ тоже означает: никогда. 

Суммируем. Россияне, находящиеся в расцвете сил (вспомните возраст опрошенных), 
плохо верят в надежность государственной пенсионной системы, абсолютно нечувствительны 
к новейшим начальственным выдумкам на накопительные темы, но при этом в 
преобладающем большинстве не склонны и сами копить деньги на собственную старость. 

Противоречие тут кажущееся. Ведь на вопрос о жизненных планах 72% сограждан 
ответили, что-либо вообще не строят таковых, либо строят, но не больше, чем на год вперед. 
О наличии каких-либо планов на двадцатилетнюю перспективу сообщили лишь 2% 
респондентов. 
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Полагаю, что какая-то часть отвечавших все же слукавила и планы имеет. Но, видимо, 
сочла, что вслух признать их наличие — значит выставить себя людьми наивными и не 
понимающими, как устроена наша жизнь. 

Система десятилетиями приучала подданных, что реальная действительность не имеет 
значения, что ничему верить и ни на что полагаться нельзя. Что прихоти режима 
непредсказуемы, и им не будет конца. Плоды воспитания масс налицо. В том, что касается 
вещей по-настоящему долгосрочных, — а что может быть для человека долгосрочнее, чем 
планирование собственной старости? — эти плоды просто фатальны. 

Росбалт 
 

Россияне лишились экономического оптимизма. Граждане не верят в процветание 
страны, а бизнесмены – в рост своих доходов 

 На карте мира Россия превращается в территорию экономической безнадежности. 
Такой вывод следует из глобального опроса жителей Земли о надеждах на экономические 
успехи в наступившем 2017 году. В среднем на планете ждут экономического процветания в 
новом году около 42% жителей. А в России – лишь 17% опрошенных. По этому показателю 
Россия оказалась лишь в хвосте мирового рейтинга экономического оптимизма. 

Ассоциация независимых исследовательских агентств Gallup International/WIN в рамках 
ежегодного глобального исследования мнения жителей планеты опросила почти 69 тыс. 
респондентов в 69 странах мира. И, согласно выводам социологов, сегодня наиболее 
оптимистично настроенные граждане проживают в развивающихся странах. В экономическом 
унынии пребывают жители развитых стран, особенно в Западной Европе. Причем среди 
европейских стран особо выделяются Италия и Греция. Аутсайдерами рейтинга 
экономического оптимизма стали Гонконг и Южная Корея. 

Россия в списке из 69 стран заняла 43-е место. Об этом сообщил вчера отвечающий за 
российскую часть опроса исследовательский холдинг «Ромир». Причем граждане РФ в 
противовес остальному миру более пессимистично оценивают собственные экономические 
перспективы. Если в мире 42% жителей надеются, что 2017 год принесет им экономическое 
процветание, то в России этого ждут лишь 17% опрошенных. Лишь каждый пятый респондент 
(22%) в мире полагает, что текущий год принесет экономические проблемы. В РФ же так 
считает каждый третий опрошенный. 

Что примечательно, сегодняшние оценки россиян не самые пессимистичные. Например, 
сегодня экономическим оптимизмом «заражено» 17% населения. В 2013 году таковых было 
даже меньше – лишь каждый десятый. Для сравнения: в 2014–2015 годах «оптимистами» 
были от 20 до 30% россиян. 

Удивительно, но в относительно благополучном 2013 году экономических проблем 
опасались более половины респондентов (54%). Подобных экономических страхов не 
наблюдалась даже в кризисные 2014–2015 годы, когда доля «пессимистов» составляла 
менее 30%. 

Однако президент исследовательского холдинга «Ромир» Андрей Милехин  такие 
настроения считает закономерными. «В 2013 году призрак кризиса уже блуждал по стране, 
что начало отражаться на потребительском  поведении уже во второй половине 2013 года. 
Поэтому столь пессимистичным прогнозам на 2014-й не стоит удивляться», – объясняет 
Милехин. Тем не менее, продолжает он, россияне, вероятно, не думали, что нынешний кризис 
примет такой затяжной характер, что и отразилось на их оценках 2015 года. 

«В 2015 году на волне роста патриотических чувств в связи с воссоединением РФ с 
Крымским полуостровом экономические проблемы отходили на второй план, поэтому 
россияне готовы были терпеть неудобства и экономические проблемы», – не исключает 
старший преподаватель Академии народного хозяйства и госслужбы Борис Пивовар. 

Кризис 2014 года изначально воспринимался довольно легко, вспоминает аналитик 
компании TeleTrade Александр Егоров. «А модель экономики, основанной на потреблении, 
создавала иллюзию «бесконечного процветания» на кредитах и шальных деньгах. Поэтому в 
2015 году кто-то, образно говоря, уже «протрезвел», а большинство – все еще находились 
под «кайфом» беспроблемного существования. Но жизнь оказалась более прозаичной и даже 
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суровой. Отсюда и снижение оптимизма. Похоже, население сегодня более 
реалистично воспринимает происходящее», – рассуждает эксперт. 

Одновременно с опросом всего населения был опубликован и специальный опрос 
предпринимателей и руководителей. Это сделала компания PricewaterhouseCoopers (PwC), 
которая провела опрос среди 1300 руководителей из 79 стран мира. В итоге если в 
увеличение темпов роста мировой экономики в 2017 году в мире верят почти треть 
респондентов (29%), то в России таковых лишь около 20%. Что в текущем году темпы роста 
мировой экономики не изменятся, считает более половины опрошенных руководителей в 
мире, а в России – более 60%. «Мы видим осторожный рост оптимизма в отношении роста у 
глобальных компаний и умеренный оптимизм у опрошенных в России руководителей», – 
делает вывод управляющий партнер PwC в России Игорь Лотаков. 

Схожие ожидания прослеживаются и в оценках руководителей перспектив роста доходов 
своих предприятий. Так, в течение ближайших 12 месяцев 85% руководителей со всего мира 
планируют нарастить доходы своих компаний. В России ожидания скромнее: о возможном 
росте доходов заявляют лишь 77% опрошенных. В свою очередь, уже в течение ближайших 
трех лет более 90% директоров во всем мире планируют увеличить доход, в России же 
таковых около 80%. 

Скоромнее и ожидания россиян по численности персонала в текущем году. Так, в мире 
половина руководителей (52%) в 2017 году намерена увеличить численность кадров, 
сохранить текущее число сотрудников хочет треть опрошенных, и лишь 16% директоров 
планирует сокращение. Для российских же руководителей основное в текущем году – 
сохранить численность: об этом заявляют 43% опрошенных. Увеличить персонал намерена 
треть респондентов, а каждый пятый говорит о сокращении численности кадров в текущем 
году. 

Столь острожные оценки российских руководителей могут быть связаны с общим 
пессимизмом и неуверенностью в будущем. Так, ранее экономисты Высшей школы экономики 
(ВШЭ) сообщали, что большинство предпринимателей пока не строят сколько-нибудь 
заметных инвестиционных планов далее 2018 года, когда могут быть обозначены контуры 
будущей налоговой реформы (см. «НГ» от 31.01.17). 

В целом пессимизм россиян оправдан, считают эксперты «НГ». «Ситуация в России 
долгое время почти не меняется. Сохраняются антироссийские санкции, не растет 
потребительский спрос населения, продолжаются рост бедности и снижение доходов», – 
перечисляет Борис Пивовар. Воссоединение с Крымом уже не подогревает патриотические 
чувства людей. Налицо усталость граждан от нынешней ситуации в экономике и от отсутствия 
понятных позитивных тенденций. 

С такой оценкой соглашается и Александр Егоров. «Хотя официальная статистика 
говорит об улучшении номинальной динамики макроэкономических показателей, не стоит 
забывать, что расчет ведется уже после взлетевшей инфляции и резко снизившейся 
покупательной способности. В оценках перспектив экономического процветания заложены 
накопившаяся усталость и понимание того, что кризис будет продолжаться еще длительное 
время», – резюмирует он.    

«Независимая газета» 
7. РАЗНОЕ 

 
Шоколад пригорает: Последняя атака Порошенко. Обреченность шоколадного «короля». 
Обзор блогосферы 

Последние дни внимание общественности приковано к резкому обострению ситуации на 
Украине, где накануне на линии соприкосновения ВСУ и ВСН в треугольнике Пески — 
Ясиноватая — Авдеевка, на светлодарской дуге и под Докучаевском армия Украины 
предприняла очередную попытку атаковать крупными силами позиции ВСН под Донецком. 
Дело приняло такой оборот, что президент Украины Петр Порошенко вынужден был срочно 
прервать свой визит в Германию. 

Естественно, прерван он был не по причине серьезных успехов ВСУ, а по причине очень 
жесткого ответа вооруженных сил Новороссии, которые впервые за последние полтора года 
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на попытку прорыва линии фронта ответили столь массированно, что это привело к 
серьезным потерям ВСУ, прежде всего, в военной технике. Многие задаются вопросом — что 
за последнее время на Украине и вокруг нее произошло такого, что заставило ВСУ 
предпринять очевидную попытку обострения? 

На мой взгляд, в данной ситуации произошло наложение внешних и внутренних 
факторов. С одной стороны, и Порошенко, и той же Меркель, которая сейчас выдвинута на 
роль лидера мирового глобалистского проекта, как и в целом мировой партии войны, нужно 
обострение ситуации на Украине, чтобы максимально затруднить восстановление доверия 
между Москвой и Вашингтоном и оказать хотя бы медийное давление на Трампа. Поэтому 
нельзя исключить того, что визит Порошенко в Берлин носил во многом спланированный 
характер как элемент обозначенной выше информационной кампании давления на Москву и 
Вашингтон, чтобы затем он как бы прервал свой визит и вылетел обратно на Украину, где 
произошло обострение ситуации. 

Однако, как показывает мировая новостная информационная лента, этот замысел 
провалился: Вашингтон третий день молчит и ни словом не прокомментировал обострение у 
Авдеевки и на других участках фронта, а Москва санкционировала действия ВСН на весьма 
жесткий ответ на действия ВСУ. Таким образом, по факту можно констатировать, что Москва 
и Вашингтон начали находить общий язык по Украине. Показательное молчание Вашингтона, 
в отличие от предыдущих лет, когда Госдеп делал, по сути, мгновенные заявления по 
Украине, демонстрирует, что Трамп будет избавляться от токсичного политического актива в 
виде окраины. 

Как всегда в свойственной ему острой и ироничной манере данный факт отмечает 
Александр Зубченко: «А Белый дом молчит… Авдеевка, нарушение Минских соглашений, 
атака незаконных вооруженных формирований, гуманитарная катастрофа, и ни одна сволочь 
в Госдепе даже не почесалась. Хотя бы какая-то «шестерка» по-быстрому «псакнула», 
выразив крайнюю обеспокоенность «агрессивными действиями России, направленными на 
срыв мирных переговоров в Минском формате». Хрен! Никаких сигналов из Вашингтона не 
поступает. Вообще. Не звонит телефон прямой связи с вице-президентом Джо Байденом по 
причине отсутствия такого абонента. 

Даже послица Штатов в Киеве Мари Йованович не приезжает на Банковую, чтобы 
подержать Порошенко за руку и выразить полную поддержку в получении очередного транша 
МВФ. А помните Саманту Пауэр, эту мисс Конотоп-1987 в американском исполнении? Она же 
за Украину рвала всех в клочья на заседаниях ООН. Как ее здесь любили, ценили, считали 
эталоном женской красоты и мудрости. Короче, Пауэр больше нет. Некому пугать 
обнаглевшую Россию пятой, восьмой и десятой волной «секторальных санкций». Даже 
верный друг Киева сенатор Маккейн, которому светили свечками миллионы людей на 
майдане, засунул язык именно в то место, в которое маленькие вьетнамские партизаны 
засовывали ему остро заточенные бамбуковые палочки». 

С другой стороны, в связи со сменой власти в Белом доме, и провалом ставки Петра 
Порошенко на Хиллари Клинтон, в Киеве резко активизировалась работа различных 
политических сил с новой вашингтонской администрацией. Хоть Порошенко и здесь хотел бы 
первым, но его обошла на повороте опытная Юлия Тимошенко, которая находится с 
продолжительным визитом в США. Возможно, по ее возвращению из США, мы будем иметь 
принципиально новую картину расстановки основных игроков и кланов на Украине. 

Но дело даже не в этом визите, а в том, что в Раде фактически распалась правящая 
коалиция: Яценюк обустраивает свой новый дом в США, Порошенко очевидно теряет 
политический вес. Ситуация в экономике ухудшается, жизненный уровень людей падает, 
внешняя поддержка хунты стремительно сокращается. И коалиция посыпалась… Из 
необходимых 226 депутатов после выхода из нее депутата Юрия Бублика в настоящее время 
в ней насчитывается не более 222, то есть ее уже нет. И как говорят некоторые эксперты, еще 
более десятка заявлений депутатов Рады, входящих в коалицию, еще не опубликовано. 

Данная информация еще одно важное свидетельство того, в какую сторону развиваются 
события на подконтрольной хунте территории. Крысы начали бежать с корабля с целью 
вовремя переобуться в прыжке и чтобы максимально очистить свою репутацию перед 
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началом новой компании по выборам в Раду. Но что означает отсутствие правящей 
коалиции в Раде? Что-либо должна быть сформирована новая коалиция, на что практически 
нет шансов, так как это ничего не дает в плане влияния на министерские портфели и 
финансовые потоки ее новым учредителям и бенефициарам, либо Рада должна быть 
распущена и назначены новые парламентские выборы. Состав же новой рады будет таков, 
что она с легкостью поставит вопрос о досрочных выборах президента. То есть, Порошенко 
до 2019 года не досидит. 

Аналогичной позиции придерживается и Ростислав Ищенко, по мнению которого 
причины обострения на фронте заключаются во внутренней политике Киева: «Если же мы 
посмотрим на внутриполитическую ситуацию на Украине, то увидим, что оппоненты Петра 
Порошенко резко усилили давление на него, требуя досрочных парламентских выборов, за 
которыми неизбежно должны последовать досрочные президентские. Фактически, от 
Порошенко требуют добровольно и легитимно отдать власть внутримайданной оппозиции. 
Оппоненты Порошенко практически обеспечили условия для роспуска парламента. Петру 
Алексеевичу необходимо предотвратить такой сценарий любой ценой. 

«Странная война» в Донбассе и является такой «любой ценой». Задействование всей 
мощи артиллерии обеих сторон создает у обывателя впечатление готовящегося, а то и 
начавшегося крупного сражения. Это впечатление поддерживается сообщениями о боях 
пехоты и о растущих потерях сторон. Порошенко получает возможность использовать не раз 
выручавший его аргумент: «Выступление против власти во время войны — предательство». 
При этом интенсификация боевых действий проводится таким образом, чтобы линия фронта 
оставалась неизменной. То есть Киев не рискует потерпеть серьезное поражение, влекущее 
за собой территориальные потери». 

Таким образом, совпадение интересов мировой партии войны и личных карьерных 
интересов Петра Порошенко, на мой взгляд, налицо. Только сегодня это уже не ему, ни 
партии войны не поможет — Вашингтон молчит. И это только промежуточная стадия перед 
тем, как Киеву будет выдвинут ультиматум, а Порошенко будет обозначен календарный 
дедлайн выполнения Минска-2, после которого ему останется только готовить три конверта 
своему преемнику. Возможно, уже в этом году на Украине будет новый президент. Вопрос в 
этой ситуации возникает только один — какая территория Украины будет признавать власть 
нового президента? 

ИА REGNUM 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.02.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 60, 09 ▼ 0, 08 

EUR 64, 29 ▼ 0, 15 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


